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CONAPO    SINDACATO AUTONOMO VIGILI DEL FUOCO  
"nella nostra autonomia la Vostra sicurezza"    

uuu 
Segreteria Generale                                                                                         Roma, 16 Settembre 2013 
 

RESOCONTO RIUNIONE AL DIPARTIMENTO 
PIANTE ORGANICHE – MOBILITA’ – ARRETRATI CONTRATTO DI LAVORO 

 
 

In data odierna il Conapo ha partecipato a due distinte riunioni presso il Viminale. 

La prima  riunione è  stata presieduta dal nuovo Direttore Centrale per  le Risorse Umane 
Prefetto Marilisa Magno  con  all’ordine  del  giorno  l’aggiornamento  sulle  attività  in  corso 
della sopracitata direzione. La delegazione CONAPO era composta dal Segretario generale 
aggiunto Marco  Piergallini  e  dai  componenti  di  Segreteria  Generale  Daniele  Sbarassa  e 
Massimiliano Nazzaro. 

Dopo  il  preambolo  iniziale  e  le  presentazioni  da  parte  del  Prefetto  Magno  su  questo 
incontro informativo, gli argomenti di discussione sono stati i seguenti: 

PIANTE ORGANICHE: Il Direttore Centrale ha sottolineato che il Dipartimento sta lavorando 
su una pianta organica vecchia, sulla quale c’è  l’esigenza di  intervenire anche  in previsione 
della prossima immissione in ruolo delle previste 1000 unità da assumere e dell’imminente 
avvio  dei  corsi  a  Capo  Squadra.  Per  questo motivo  è  stato  creato  un  gruppo  di  lavoro 
interno all’amministrazione per  la revisione delle nuove piante organiche, anche a seguito 
delle previste assunzioni di 1000 unità vigilfuoco  che vanno ad  incrementare  le dotazioni 
organiche  totali  del  CNVVF.  Il  Conapo  sull’argomento  ha  chiesto  che  venga  valutata  la 
possibilità di  aumentare  l’organico nelle  aree  che  sono  state negli ultimi  anni oggetto di 
calamità naturale e per le quali si stà facendo ampio ricorso alle missioni a costo zero, oltre 
a convertire in permanenti tutti quei distaccamenti misti che effettuano un elevato numero 
di interventi. 

MOBILITA’:  Per  ciò  che  concerne  le  mobilità,  il  Direttore  Centrale  ha  riconosciuto  la 
necessità di doverla attuarla subito e riguarderà gli operativi, gli amministrativi, i dirigenti e 
coloro che beneficiano della Legge 104/92. Relativamente alle 104/92 il prefetto Magno ha 
affermato  che  presumibilmente  si  riuscirà  ad  accogliere  tutte  le  richieste.  Sarà  inoltre 
prevista una mobilità dei vigili in entrata ai Comandi provinciali pari al numero dei Vigili che 
andranno a  fare  il corso a Capo Squadra e questa è una novità positiva che non era mai 
stata  percorsa  precedentemente  dall’Amministrazione.  Il  Conapo  è  sostanzialmente 
d’accorso su quanto proposto dall’Amministrazione, che questa volta si è mostrata sollecita 
nel prevedere, per quanto possibile, un  immediato ripianamento delle dotazioni organiche 
dei Comandi a seguito dell’avvio dei corsi per  i passaggi di qualifica, a patto che però che 
non avvengano furberie o scavalcamenti  in graduatoria, essendo che ci chiediamo come  la 
cosa  possa  essere  totalmente  attuata  in mancanza  di  un  opportuno  turnover.  Il  Conapo 
inoltre anche a seguito dello stato di agitazione proclamato nel marzo scorso, ha sollevato il 
problema della mobilità del personale specialista, ed ha ricordato all’Amministrazione come 
il Dipartimento aveva già chiarito che  la scelta delle sedi del personale specialista sarebbe 
stata  subordinata al preventivo  soddisfacimento delle  richieste del personale già  in  ruolo 
(sommozzatori  ed  elicotteristi),  di  qui  il  nostro  invito  al  puntuale  rispetto  di  questo 
principio. 
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Nel pomeriggio poi c’è stato  il secondo  incontro, presieduto dal Direttore Centrale per  le 
Risorse Finanziarie Dott. Fabio  Italia, nel quale  si è discusso del  fondo  istituito dall’art. 1, 
comma  1328  della  Legge  296/09,  ovvero  i  proventi  delle  tasse  aeroportuali  destinate 
dall’ultimo contratto di lavoro alle indennità accessorie dei VVF. Il Dipartimento VVF, visti i 
ricorsi presentati dalle società aeroportuali e  l’attuale stato di  incertezza dei pagamenti, ci 
ha comunicato di aver sottoscritto un accordo “transattivo” con la società ADR Aeroporti di 
Roma per  il pagamento del 70% di quanto è dovuto, ed  i  cui  effetti  ancora non  sono  al 
Conapo ben chiari. Tale operazione è stata già avversata dal Conapo nel corso della riunione 
con il Capo Dipartimento dell’ 8 agosto scorso, poiché significava accettare solo il 70% delle 
somme  dovute.  Il  Dipartimento  VVF  ci  ha  comunicato  di  aver  ritenuto  di  accettare  tale 
transazione, che riguarda al momento solo  l’Aeroporti di Roma, senza alcuna garanzia che 
l’esempio  venga  seguito  da  altre  società  aeroportuali  in  Italia  e  rimanendo  in  piedi 
comunque tutto il restante contenzioso con gli altri aeroporti.   

Ad ogni modo la società ADR (Aeroporti di Roma) ha effettuato già i versamenti allo stato il 
9  settembre  scorso  per  un  importo  di  oltre  36 milioni  di  euro,  fase  che  però  prevede 
l’attivazione della consueta procedura di riassegnazione in bilancio al ministero dell’interno 
con una previsione, che se non si verificheranno intoppi aggiuntivi, consentirà al personale 
di ricevere tali somme presumibilmente a inizio 2014. L’amministrazione ha precisato che i 
vari ricorsi e contenziosi  in atto non sono ancora definitivamente chiusi sia sul principio di 
costituzionalità della norma, che sulla natura degli importi dovuti dalle società aeroportuali, 
e si potrebbero quindi aprire ulteriori scenari di  incertezza sull’acquisizione di  tali somme 
per il futuro. 

La  domanda  che  il  Conapo  nell’immediato  si  pone  è  la  seguente:  se  l’accordo  firmato 
dall’amministrazione  equivale  al  70%  di  quanto  era  dovuto,  il  restante  30%,  ovvero  i 
restanti 15/16 milioni di euro che dovevano essere destinati ai vigili del fuoco chi se  li è 
messi in tasca ???   

Ci  piacerebbe  proprio  saperlo  !!!    In  ogni  caso  vogliamo  chiarezza  e  pretendiamo  che, 
comunque, al personale sia pagato il 100% di quanto dovuto ! 

Abbiamo comunque messo il caso in mano ai legali del Conapo per verificare le possibilità di 
rivalsa da parte del personale !  

Una  cosa è  certa: a distanza di 3 anni dalla  firma del  contratto di  lavoro  (ottobre 2010), 
l’ammontare  totale di questi soldi  i vigili del  fuoco, non  lo hanno ancora visto e non si sa 
neanche se e quando li vedremo o in che mi sura li vedremo. 

Ancora  una  volta  il  Conapo  aveva  ragione  quando  contestava  le  cifre  sbandierate  dai 
sindacati  i quali nel 2010 asserivano che avremmo avuto aumenti di 150/200 euro mensili 
ben superiori al comparto sicurezza. 

Difatti mentre noi del Conapo avvertivamo  che  in busta paga  il nostro aumento  sarebbe 
stato invece di circa 15 euro in meno delle forze di polizia, cosi incrementando il divario già 
esistente  a  danno  dei VVF,  i  firmatari  di  contratto  si  sperticavano  a  vendere  ai  vigili  del 
fuoco la loro ennesima scatola vuota, vuota come il finto comparto sicurezza in cui ci hanno 
portati promettendo una equiparazione che a 9 anni dalla riforma non è avvenuta. 

Eppure costoro hanno anche il coraggio di attaccare il Conapo e le sue azioni !!! 

CONAPO UNCA OPPOSIZIONE !!! 

  
Il Segretario Generale 

CONAPO Sindacato Autonomo VVF 
C.S.E. Antonio Brizzi

http://www.conapo.it/2010/27.10.10_AGENPARL.pdf
http://www.conapo.it/2010/SG_ 287-10_nonfirmatequelcontratto.pdf

